

Gauting/Tutzing, 13. Juni 2024

Britta Hundesrügge
Kreisvorsitzende

Unterbrunnerstr. 33a
82131 Gauting

Tel. 0179-1076849
Fax 089 89399277
britta.hundesruegge@fdp-gauting.de

Paul Friedrich
Kreisvorsitzender

Dorfstraße 4
82327 Tutzing

Tel. 0157-32507448
paul.friedrich@fdp.de

Liebe Mitglieder des Kreisverbands Starnberg, liebe liberale Wertegemeinschaft, sehr geehrte Damen und Herren,

nicht nur war vor wenigen Tagen die Europawahl, bei der wir froh sind, Dr. Marie-Agnes Strack-Zimmermann mit vier weiteren liberalen Mitstreitern nach Brüssel für ein wehrhaftes und zukunftsfähiges Europa entsenden zu können, sondern auch ein halbes Jahr des neuen Vorstands ist vorbei, weshalb wir auf die Aktivitäten in unserem Kreisverband in der ersten Jahreshälfte 2024 zurückblicken möchten.

1. MITGLIEDERENTWICKLUNG

Im ersten halben Jahr 2024 konnten wir schon sechs neue Mitglieder in unseren Reihen begrüßen, das freut uns außerordentlich!

2. VERANSTALTUNGEN

Mehr als 25 Veranstaltungen fanden in unserem Kreisverband dieses Jahr bisher statt! So hatten wir den Spitzenkandidaten zur Europawahl, Phil Hackemann, und unseren Generalsekretär, Christoph Skutella, beim Politischen Aschermittwoch zu Gast. Genauso haben wir vom Bundestagsfraktionsvorsitzenden, Christian Dürr, unmittelbar aus Berlin zugeschaltet, die damals aktuellen Projekte und Herausforderungen der Ampel erfahren. Mit der Direktorin der Akademie für Politische Bildung in Tutzing, Prof. Ursula Münch, haben wir über Populismus und Rechtsextremismus sowie Lösungsmöglichkeiten zur Stärkung der demokratischen Mitte diskutiert. Im Europawahlkampf hatten wir unter anderem Besuch vom Sprecher für die Zukunft der Bundeswehr, Nils Gründer (MdB), sowie unserer Ehrenvorsitzenden, Sabine Leutheusser-Schnarrenberger, anlässlich des 75. Geburtstages des Grundgesetzes.



„Politischer Aschermittwoch“ in Andechs, v.l. Willi Boneberger, Paul Friedrich, Britta Hundesrügge, Uschi Wrede, Phil Hackemann, Christoph Skutella



„Grundrechte der Zukunft“ in Pöcking; v.l. Paul Friedrich, Sabine Leutheusser-Schnarrenberger, Christian Schnorbusch

3. BESUCH VON DR. MARIE-AGNES STRACK-ZIMMERMANN

Eine Veranstaltung hat uns besonders gefreut: Am 6. März 2024 konnten wir die bisherige Vorsitzende des Verteidigungsausschusses und Spitzenkandidatin zur Europawahl, Dr. Marie-Agnes Strack-Zimmermann, bei uns im Gautinger Kino begrüßen. Mehr als 130 interessierte Bürgerinnen und Bürger sind gekommen, um sie und den bayerischen Spitzenkandidaten, Phil Hackemann, zu hören. Auch in Gauting haben wir gemerkt, wie sehr sie polarisiert – vor dem Kino fand eine Demonstration statt, unzählige Plakate wurden beschmiert und zerstört.



v.l. Eva Schroth, Britta Hundesrügge, Dr. Marie-Agnes Strack-Zimmermann, Phil Hackemann und Markus Deschler

4. EUROPAWAHLKAMPF

Diese Polarisierung haben wir auch in der heißen Phase des Wahlkampfes erleben müssen. Mehrere hundert Plakate haben wir aufgehängt, eine Vielzahl davon wurde leider jedoch beschmiert und zerstört. Trotzdem haben in unserem Kreisverband mehrere Veranstaltungen und fast 20 Infostände stattgefunden. Wie oben schon berichtet, waren auch unsere Spitzenkandidaten (teils mehrfach) zu Gast.

Unser Engagement spiegelt sich auch in den Ergebnissen wieder. Hierfür möchten wir Ihnen ganz ausdrücklich danken! Während wir auf Bundesebene unser Ergebnis fast halten und als einzige Partei

der aktuellen Regierungskoalition unsere Sitze im Europäischen Parlament verteidigen konnten, haben wir in Bayern im Vergleich zu 2019 um 0,5% zugelegt – schade deshalb für unseren bayerischen Spitzenkandidaten, Phil Hackemann, für den es leider nicht gereicht hat. Ganz besonders freut uns jedoch, dass wir im Landkreis mit 7,6% das beste FDP-Ergebnis in ganz Bayern holen und uns zu 2019 um 1,8% verbessern konnten. Uns bekümmern allerdings die Ergebnisse von AfD und BSW, denn diese Polarisierung setzt die demokratische Mitte unter Druck. Wir sind als Demokraten gefordert und müssen daraus lernen, unsere Politik und die Entscheidungsfindungen verständlicher zu machen.

5. PRESSEHIGHLIGHTS

- Doppelspitze für die Liberalen, Süddeutsche Zeitung v. 15.01.2024 ([mehr](#))
- Kreis-FDP: Gesellschaftliches Engagement und Europas Bürokratie, Merkur v. 16.02.2024 ([mehr](#))
- Kreisvorsitzende bekennen sich zur Demokratie, Merkur v. 29.02.2024 ([mehr](#))
- Strack-Zimmermann: „Jeder muss wissen – wer diesen Kontinent anrührt, bekommt es mit dem Kontinent zu tun“, Merkur v. 07.03.2024 ([mehr](#))
- Von der Demokratie bis zum Exorzismus: AfD-Wahlkampf und Gegendemo in Starnberg, Merkur v. 24.05.2024 ([mehr](#))

6. WEITERES

Mehr zu den Aktivitäten im Kreisverband finden Sie [hier](#). Benötigen Sie eine Übersicht über die gesamten Termine im Landkreis, so finden Sie diese [hier](#). Weitere Erwähnungen in der Presse finden Sie [hier](#).

Herzliche Grüße,

Britta Hundesrügge und Paul Friedrich
im Namen des Kreisvorstands